

## Liebe Leserinnen und Leser, liebe Kolleginnen und Kollegen,

*ein intensiv leuchtender, gelber Lichtstrahl dringt durch blau-grüne Farbflächen von oben bis ganz nach unten, „Bis auf den Grund“.*

*Das Bild von Renate Reifert mit dem hellen Lichtstrahl auf der Titelseite weckt Assoziationen – Hoffnung, Zuversicht, Vertrauen ... bis zum Grund und von Grund auf.*

*Als Christen haben wir guten Grund zur Hoffnung. Papst Franziskus postet in einem Twitter-Eintrag: „Nie haben wir Grund, die Hoffnung zu verlieren. Jesus sagt: Ich bin bei euch bis zum Ende der Welt“. Daraus schöpfen wir Kraft – auch und gerade in Zeiten, die weit von Gewaltfreiheit, Frieden und Gerechtigkeit entfernt sind.*

*Das Fundament für diesen unseren Glauben und unsere Hoffnung wird in der Taufe gelegt. In der Taufe vollzieht sich in verdichteter Weise die Gemeinschaft mit Christus. Als Getaufte ziehen wir Christus gleichsam an (Gal 3,27) und bekommen Anteil an seinem Leben, seinem Tod und seiner Auferstehung.*

*Im vorliegenden IJR-Heft thematisieren zwei Unterrichtsstunden (für Mittelschule und Gymnasium) die Taufe: Taufe als zeichenhafter Vollzug des Glaubens an Tod und Auferstehung Jesu Christi und Taufe als individuelle Entscheidung für den Glauben in der Antike und heute.*

*Im Beitrag zum „Thema“ entwickelt Bischof Gerhard Feige „Perspektiven für die ökumenische Bewegung“, in der die Taufe als unauflösliches Band zwischen allen Christen eine zentrale Rolle einnimmt.*

*Das johanneische Jesu-Wort „Ich bin die Tür zum Leben“, das neue Lebenschancen im Vertrauen auf Christus verheißt, wird in einer Unterrichtsstunde für die Grundschule nach einem Prozessmodell mit fünf Handlungsfeldern erarbeitet. „Cybermobbing“ – dieses leider sehr aktuelle Problem in den Sozialen Netzwerken – greift ein Stundenentwurf für Berufliche Schulen auf.*

*Im Nachklang der Ferien werden Sie mit „Atem holen“ angeregt, über einen Schöpfungspсалm nachzusinnen. Aufschlussreiche Impulse zur Beschreibung und Deutung des Titelbildes „Bis zum Grund“ von Renate Reifert finden Sie im Beitrag von Patrik Scherrer.*

*Unter der Rubrik „Informationen“ werden zum einen das Schulprojekt „SchiLF – ganz anders“ an einem Gymnasium und der Besuch einer Trommelgruppe von Flüchtlingen in einer Mittelschule vorgestellt. Darüber hinaus finden Sie einen Tagungsbericht zu der aktuellen Herausforderung „Religiöse Bildung von Flüchtlingen“. Informationen über die Feiern zur Verleihung der Missio canonica, die Vorstellung neuer Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter sowie Buchtipps runden das vorliegende Heft ab.*

*Allen Autorinnen und Autoren, die mit ihren anregenden Unterrichtsentwürfen, Berichten zu spannenden Projekten und Informationen zur Entstehung von IJR beigetragen haben, danken wir sehr herzlich.*

*Ihnen, liebe Leserinnen und Leser, wünschen wir mit IJR eine anregende Lektüre und zahlreiche Impulse für Ihre Arbeit in der Schule.*

*Dr. Gandleau J. Schwall U. Murr Maria Holzapfel-Knoll*

Dr. Thomas Gandlau Josef Schwaller Ulrike Murr Maria Holzapfel-Knoll